

Gran Comisión



Iglesia Bautista

Dr. Douglas E. Brown, Pastor/Maestro

Rev. Ruben Garcia , Pastor/Maestro



El ascenso y la decadencia del Reino

I Reyes

Plan de estudios del grupo de vida

Enero 2025 – Marzo 2025

El Libro de I Reyes

Enero 2025

Lección I

5 de enero de 2025

PÁGINA 1

La causa de la decadencia de Salomón

1 Reyes 11:1-13

Lección II

12 de enero de 2025

PÁGINA 3

Las consecuencias del pecado de Salomón

1 Reyes 11:14-26

Lección III

19 de enero de 2025

PÁGINA 5

El pacto con Jeroboam

Reyes 11:27-43

1

Lección IV

26 de enero de 2025

PÁGINA 7

La coronación de Roboam y la rebelión contra él

1 Reyes 12:1-14

El Libro de I Reyes

FEBRERO 2025

Lección V

2 de febrero de 2025

Conflicto y división

1 Reyes 12:15-24

PÁGINA 09

Lección VI

9 de febrero de 2025

Corrupción de las prácticas de adoración

1 Reyes 12:25-33

PÁGINA 11

Lección VII

16 de febrero de 2025

Mandamiento del Hombre de Dios

1 Reyes 13:1-10

PÁGINA 13

Lección VIII

23 de febrero de 2025

Engaño del Viejo Profeta

1 Reyes 13:11-22

PÁGINA 15

El Libro de I Reyes

Marzo 2025

Lección IX

2 de marzo de 2025

PÁGINA 17

La desobediencia y sus consecuencias

1 Reyes 13:23-34

Lección X

9 de marzo de 2025

PÁGINA 19

El engañoso complot de Jeroboam

1 Reyes 14:1-9

Lección XI

16 de marzo de 2025

PÁGINA 21

Perdición de la casa de Jeroboam

1 Reyes 14:10-20

Lección XII

23 de marzo de 2025

PÁGINA 23

La decadencia de Judá bajo Roboam

1 Reyes 14:21-31

Lección XIII

30 de marzo de 2025

PÁGINA 25

El malvado reinado de Abías

1 Reyes 13:11-22

Lección I

Fecha: 5 de enero de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 11:1-13

La causa de la decadencia de Salomón

Objetivo de la lección: Enseñar al estudiante que el pecado no debe ser racionalizado o excusado. Debe ser confesada y rechazada si queremos permanecer en una comunión correcta con Dios.

Ábrela

1. ¿Cómo influyen las relaciones en tu vida en tu fe y tus valores?
-

Explóralo

1. ¿A quién amaba Salomón, y por qué era esto problemático?

2. ¿Qué mandó Dios específicamente a los israelitas en cuanto a los matrimonios con mujeres extranjeras?

3. ¿Cuántas esposas y concubinas tuvo Salomón, y cuál fue el resultado?

4. ¿A qué dioses adoraba Salomón?

Concepto cultural:

El sincretismo, la mezcla de diferentes creencias y prácticas religiosas, era común en el mundo antiguo. Sin embargo, estaba estrictamente prohibido en la religión israelita, que requería la adoración exclusiva de Yahvé.

En el antiguo Israel, el legado de un rey y la continuación de su linaje eran de suma importancia. La continuidad de la línea de David era una promesa significativa de Dios, ligada a la esperanza futura de Israel.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Glendoria P. Boyd

Resumen: 1 Reyes 11:1-13 fue escrito sobre un momento específico durante la monarquía en el antiguo Israel, lo que lo coloca bajo el género de historia y/o narrativa. La audiencia original de este pasaje fueron los hebreos después de la caída de Jerusalén en 587 o 586 a.C. El pueblo de Dios, durante este tiempo, estaba en el exilio y ambos libros de Reyes registran los eventos que condujeron a sus circunstancias. 1 Reyes 11:1-13 da el relato del fracaso de Salomón en mantener el pacto divino, que originalmente se hizo entre Dios y su padre David (2 Samuel 7:9-16). Este pasaje debe entenderse teniendo en cuenta el pacto davídico, que se extendió a Salomón (I Reyes 3:14; I Reyes 4:9). Teniendo en cuenta esto, entonces, el significado original de este pasaje para los hebreos era que debido a su rey, "Salomón", quien se apartó del Señor y comenzó a adorar a otros dioses, el reino se dividió, lo que finalmente los llevó al exilio. En otras palabras, debido a su infidelidad, los hebreos estaban experimentando las maldiciones del pacto y no las bendiciones. Al rey Salomón Dios le prohibió aumentar el número de caballos (Deuteronomio 17:16), también Dios le prohibió casarse con mujeres extranjeras, "o su corazón sería extraviado" (Dúo 17:17). Sin embargo, tuvo 700 esposas y 300 concubinas. Las esposas paganas de Salomón lo llevaron a la idolatría, tal como Dios lo había advertido. Salomón no abandonó a Dios, "Yahvé", pero adoró a otros dioses. Su corazón NO estaba completamente dedicado al Único Dios Verdadero. Salomón, comprometió sus afectos por Dios. Al parecer, llegó a la conclusión de que, puesto que era un gran rey, debía vivir como los demás grandes reyes del mundo, aunque eso significara desobedecer la Palabra de Dios.

Con toda su sabiduría, Salomón tenía algunos puntos débiles. No podía decir "no" a las concesiones o a los deseos lujuriosos. Ya sea que se casara para fortalecer las alianzas políticas o para obtener placer personal, estas esposas extranjeras lo llevaron por mal camino. Lo condujeron directamente a la idolatría. Aunque Salomón tenía instrucciones claras de Dios de no casarse con mujeres extranjeras, decidió hacer caso omiso de los mandamientos de Dios. Salomón resistió las presiones al principio, pero poco a poco cedió y comenzó una práctica más extendida de idolatría hasta que finalmente se involucró completamente en ella, racionalizando el peligro potencial para él y para su reino. Dios conoce nuestras fortalezas y debilidades, y Sus mandamientos son siempre para nuestro bien. Cuando ignoramos los mandamientos de Dios, inevitablemente se producen consecuencias negativas. No es suficiente conocer la Palabra de Dios o incluso creer en ella; Debemos seguirlo y aplicarlo a nuestras actividades y decisiones diarias. Salomón manejó grandes presiones al dirigir el gobierno, pero no pudo manejar las presiones de sus esposas que querían que adorara a sus dioses. En los matrimonios y las amistades cercanas, es difícil resistir la presión para hacer concesiones. Nuestro amor nos lleva a identificarnos con los deseos de aquellos que nos importan. Salomón no se alejó de Dios de una sola vez o en un breve momento. Su decadencia espiritual comenzó con una pequeña desviación de las leyes de Dios. Con el paso de los años, ese pequeño pecado creció hasta que resultó en su caída. Un pequeño pecado puede ser el primer paso para alejarse de Dios. No son los pecados que no conocemos, sino el pecado que excusamos, lo que nos causa el mayor problema. ¡Amén, alguien!

Lección II

Fecha: 12 de enero de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 11:14-26

Las consecuencias del pecado de Salomón

Objetivo de la lección: Enseñar al estudiante que hay consecuencias por el pecado en nuestras vidas y que debemos tomar acción inmediata para pedirle a Dios que nos ayude a eliminarlo.

Ábrela

1. ¿Cómo manejas la adversidad en tu propia vida?

2. ¿Qué estrategias puedes adoptar para permanecer firme en tu fe y tus principios cuando te enfrentes a situaciones difíciles u oposición?

Explóralo

1. ¿A quién levantó el Señor como adversario contra Salomón?

2. ¿Cómo fue recibido Hadad en Egipto, y qué le dio Faraón?

3. ¿Qué impulsó a Hadad a regresar a su propio país?

4. ¿Quién más se rebeló contra Salomón, y cuál era su posición?

Concepto cultural:

Alianzas políticas y refugio:

En el antiguo Cercano Oriente, las alianzas políticas a menudo se forjaban a través del matrimonio y la concesión de asilo a los nobles exiliados. Estas alianzas eran estratégicas, destinadas a asegurar beneficios mutuos y protección.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Glendoria P. Boyd

Resumen: En estos versículos, vemos a los adversarios de Salomón. Aprendemos cómo Dios levantó a un par de viejos enemigos, y a Jeroboam, uno de los subordinados de Salomón, para arrancar el reino de las manos de Salomón por su desobediencia. Fue Jeroboam quien le arrebató el reino al hijo de Salomón. La principal locura de Salomón se afirma cuando el autor escribe "el Dios de Israel, que se le apareció dos veces, y le había mandado acerca de esto, que no fuera en pos de otros dioses" (1 Reyes 11:9-10). Este es el primer mandamiento de Dios; "que no tendrás dioses ajenos delante de mí" (Éxodo 20:3), sin embargo, esto es exactamente lo que hace Salomón.

Los cristianos de hoy deben honrar y defender este gran mandamiento que Cristo afirma en los tres evangelios sinópticos. Estamos rodeados de falsos dioses, algunos de los cuales son obvios mientras que otros no lo son tanto. Cuando caemos presa de estos dioses falsos, inicialmente estamos cometiendo la misma traición contra Dios que lo hizo Salomón. Puede que el alcance no sea tan extremo como el de Salomón y puede que no conduzca al exilio de toda una nación, pero sin embargo, el principio es el mismo, es decir, los cristianos, ante todo, deben amar a Dios con todo su ser porque Él es el Único Dios.

El poderoso y glorioso reino de Salomón pudo haber sido bendecido para todos los tiempos, pero en cambio, se acercaba a su fin. Salomón tenía la promesa, la guía y las respuestas de Dios a la oración, pero permitió que el pecado permaneciera a su alrededor. Con el tiempo, lo corrompió tanto que ya no estaba interesado en Dios.

Salomón lo dijo todo cuando escribió el Salmo 127; "Si el Señor no edifica la casa, en vano trabajan sus constructores". Salomón comenzó su construcción poniendo los cimientos con Dios, pero no lo siguió en sus últimos años y, como resultado, lo perdió todo. No es suficiente tener un buen comienzo en la edificación de nuestros matrimonios, carreras o iglesias sobre los principios de Dios; debemos permanecer fieles a Dios hasta el final (Marcos 13:13). Dios debe estar en control de nuestras vidas de principio a fin.

Este pasaje no solo revela la desobediencia de Salomón a Dios, sino que también revela nuestros pecados. Recordemos que "por cuanto todos pecaron y están destituidos de la gloria de Dios" (Romanos 3:23). Sí, Salomón adoraba tanto a Dios como a dioses falsos, pero si somos honestos, nosotros también hemos puesto las cosas de este mundo delante de Dios, y reflexionar sobre este pasaje es un recordatorio de nuestros defectos. Este pasaje debería profundizar nuestras respuestas emocionales a Dios porque, a través de Jesucristo, Dios nos ha dado una participación en este mismo reino que originalmente fue prometido a través de la línea de David, por esto, los cristianos deben estar eternamente agradecidos.

Lección III

Fecha: 19 de enero de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 11:27-43

El pacto con Jeroboam

Objetivo de la lección: Enseñar a los estudiantes que siempre hay consecuencias por quebrantar las leyes y mandamientos de Dios.

Ábrela

1. ¿Cómo puedes confiar en la soberanía de Dios y en el plan para tu futuro, especialmente cuando parece incierto o difícil?

Explóralo

1. ¿Cuál fue la razón de la rebelión de Jeroboam contra Salomón?

2. ¿Quién era Jeroboam, y cuál era su posición antes de su rebelión?

3. ¿Qué condición le dio Dios a Jeroboam para establecer una dinastía duradera?

4. ¿Cuánto tiempo reinó Salomón en Jerusalén, y qué sucedió después de su muerte?

Concepto cultural:

Retribución Divina y Pacto:

El concepto de la retribución divina era central en la teología israelita. La obediencia al pacto de Dios traía bendiciones, mientras que la desobediencia traía castigo.

Resumen: Jeroboam era diferente de los dos adversarios de Salomón mencionados anteriormente porque era un compañero israelita. Era de Efraín, la tribu principal del Reino del Norte de Israel. Y él había trabajado para Salomón cuando construyó la terraza de apoyo y llenó el hueco en la pared de la Ciudad de David. La tradición dice que se rebela contra Salomón porque se opuso al opresivo trabajo forzado en estos proyectos de construcción. En esta profecía cumplida, Ahías le mostró a Jeroboam que él lideraría diez tribus de un Israel dividido después de la muerte de Salomón.

Dios prometió dividir a Israel y poner a diez de las doce tribus bajo Jeroboam como juicio por el pecado de idolatría de Salomón. Dios mantendría una tribu bajo la casa de David, en fidelidad a Su promesa a David. La única tribu que quedaría con Salomón fue Judá y Benjamín, que a menudo eran considerados como una sola tribu y se referían a ellos como Judá. Ahías demostró lo que Dios le había dicho antes a Salomón (Vs. 11-13). Y no solo a Salomón, sino al pueblo de Israel, que habían abandonado a Yahveh adorando ídolos.

Roboam era el hijo de Salomón, a quien se le daría una tribu. Judá debía ser una luz perpetua o testimonio de la elección de Dios de David, que era de la tribu de Judá. (2 Samuel 21:17; 2 Reyes 8:19). Es notable que la promesa condicional de Dios de establecer la línea de Jeroboam fuera como Su promesa incondicional de establecer la línea de David. Sin embargo, Jeroboam no valoró la promesa y la perdió. Dios profetizó que humillaría a los descendientes de David, pero no para siempre. Este final de la promesa se cumplió en el nacimiento de Jesucristo. Todo lo que Ahías profetizó se cumplió.

Finalmente, después de la muerte de Salomón, se le dio un entierro honorable en la Ciudad de David. La vida de Salomón terminó en tragedia. Dios lo bendijo grandemente, pero permitió que los dones de Dios dominaran sus afectos. La culpa no era de Dios por haberle dado tanto, sino de Salomón, quien, aunque tenía la sabiduría para hacer frente a tales tentaciones, optó por poner sus afectos en los dones y no en el Dador. El éxito en la vida a los ojos de Dios no viene automáticamente con la posesión de sabiduría, sino con la aplicación de la sabiduría a la vida de uno.

El éxito espiritual depende no solo de la perspicacia de uno, sino también de las elecciones. ¡Amén, alguien!

Objetivo y resumen de la lección escrito por Glendoria P. Boyd

Lección IV

Fecha: 26 de enero de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 12:1-14

La coronación de Roboam y la revuelta contra él

Objetivo de la lección: Los estudiantes aprenderán las consecuencias de seguir los consejos equivocados, el liderazgo deficiente y el desprecio por las necesidades de los demás.

Ábrela

1. Reflexiona sobre un momento en el que tuviste que tomar una decisión importante. ¿Cómo buscó consejo?
-

Explóralo

1. ¿Qué petición hizo la asamblea de Israel a Roboam?

2. ¿Cuánto tiempo pidió Roboam para considerar la petición del pueblo?

3. ¿A quiénes consultó Roboam por primera vez para pedirle consejo, y qué sugirieron?

4. ¿A quién consultó Roboam después, y cuál fue su consejo?

Concepto cultural:

Trabajo y Fiscalidad:

El trabajo pesado y los impuestos eran métodos comunes utilizados por los antiguos monarcas para financiar sus proyectos de construcción y mantener sus reinos. Sin embargo, estas prácticas a menudo provocaban descontento entre la población.

Inexperiencia juvenil e influencia de los compañeros:

En muchas culturas, la influencia de los compañeros puede afectar significativamente la toma de decisiones, especialmente entre los líderes más jóvenes que pueden carecer de experiencia.

Resumen: Nuestra lección se centra en los reinados de Roboam. 1 Reyes 12 es un capítulo que cuenta la historia de la división del reino de la Monarquía Unida de Israel y Judá en dos reinos separados después de la muerte del rey Salomón. Esta división fue el comienzo del reino dividido.

A la muerte de Salomón, su hijo, Roboam, hereda el reino. El pueblo de la nación se reunió en Siquem para la coronación de Roboam. Salomón había pedido mucho a la gente en forma de impuestos, trabajo, etc. Muchos en Israel fueron esclavizados bajo el gobierno de Salomón. Tenían una petición para su nuevo rey. El pueblo tiene algunas demandas para este nuevo rey antes de que se sometan a su gobierno. Querían que Roboam aligerara su carga. Las tribus del norte dicen que servirán bajo Roboam si él satisface su demanda. La carga de la que habla la gente se refiere a dos situaciones. En primer lugar, es probable que la carga impositiva pague la construcción del templo de Dios. En segundo lugar, Salomón reclutó mano de obra forzada del pueblo de Israel (1 Reyes 5:13), y Jeroboam, un siervo del rey Salomón, fue puesto a cargo de la mano forzada (1 Reyes 11:28). Las diez tribus del norte pidieron a Roboam que aligerara la carga y honrarían a Roboam como rey y le servirían. Roboam les dice que tendrá una respuesta para ellos en tres días. Se va a tomar un tiempo para pensar en esta decisión.

Roboam pide consejo a dos grupos de consejeros. Primero pidió a los ancianos, el hombre profundamente sabio, que eran consejeros de su padre, que le aconsejaran sobre la petición del pueblo. Le aconsejaron a Roboam que hiciera lo que las tribus del norte le pedían. Fíjate en el sabio consejo que dan en el versículo 7: "Si quieres ser hoy siervo del pueblo... entonces serán tus siervos para siempre". Sé un siervo hoy y tu dominio se establecerá sobre el pueblo durante toda tu vida. A Roboam no le gusta esta respuesta. Sin embargo, rechaza la recomendación del consejo y acude a los jóvenes que habían crecido con él. Imprudentemente, siguió el consejo de sus compañeros y optó por seguir el consejo de sus compañeros en lugar de los ancianos. Los jóvenes le dicen a Roboam que responda a la gente de esta manera. "Mi dedo meñique es más grueso que los muslos de mi padre. Y ahora, mientras mi padre puso sobre ti un yugo pesado, yo añadiré a tu yugo. Mi padre te disciplinaba con látigos, pero yo te disciplinaré con escorpiones". (1 Reyes 12:10-11.) Estas son dos respuestas completamente diferentes aconsejadas a Roboam. Roboam escucha la respuesta que quiere oír de aquellos que habían crecido con él. Es importante tener en cuenta la edad de Roboam en este momento. Cuando leemos la historia sobre los consejos contrastantes de los hombres mayores y los jóvenes, podríamos pensar en Roboam como un joven de veinte años. Sin embargo, Roboam tenía 41 años cuando ascendió al trono. El versículo 13 nos dice que Roboam habló a las tribus del norte tres días después y respondió al pueblo con dureza. Expresó el mismo consejo que los jóvenes le habían dado. Al igual que el faraón, el hijo de Salomón responde a esta amenaza aumentando la carga de trabajo (1 Reyes 12:14, Éxodo 5:9). Entonces, ¿por qué va a aquellos con los que creció y toma una decisión tonta siguiendo el consejo de sus compañeros? Esto es lo que tendemos a hacer cuando no queremos seguir el camino que Dios tiene para nosotros. Buscamos hasta que encontramos a alguien o a alguien, que estará de nuestro lado, estando de acuerdo con cualquier decisión equivocada que queramos tomar. Roboam, responde a las quejas del pueblo con dureza. El rey escuchó consejos catastróficos y demostraron cuán completamente indiferente era a la gente. Nuestra mayor preocupación debe ser servir fielmente en el papel en el que Dios nos ha asignado.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Brenda F. Moore

Lección V

Fecha: 2 de febrero de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 12:15-24

Conflicto y división

Objetivo de la lección: Los estudiantes aprenderán que Dios puede cumplir su voluntad con o sin nosotros y que la vida va mejor cuando vivimos en obediencia al Señor. También aprenderán que la falta de voluntad para considerar las necesidades de los demás puede resultar en fracturas sociales significativas (división en la sociedad) y pérdida de unidad.

Ábrela

1. ¿Qué pasos puedes dar para escuchar la guía de Dios en tiempos de conflicto?
-

Explóralo

1. ¿Cuál fue la razón detrás de la dura decisión de Roboam?

2. ¿Qué hizo Roboam en respuesta a la rebelión de Israel?

3. ¿Cuál fue el resultado del intento de Roboam de afirmar su control sobre Israel?

4. ¿Qué hizo Roboam cuando regresó a Jerusalén?

Concepto cultural:

Lealtades e identidad tribal:

Las identidades tribales eran fuertes en el antiguo Israel, y la lealtad a la tribu a veces podía reemplazar la lealtad a la monarquía central. Cada tribu tenía sus propios líderes y sentido de identidad.

Resumen: Al resumir la lección de hoy, recordamos la lección de la semana pasada, en la que el pueblo le pidió al rey Roboam que aliviara las cargas que les había impuesto su padre, el rey Salomón; pero él ignoró su súplica y decidió no seguir el sabio consejo de los ancianos. En cambio, siguió el consejo de sus compañeros, quienes le dijeron que hiciera el yugo aún más pesado para la gente que su padre. Roboam respondió al pueblo con dureza, diciendo que haría su yugo aún más pesado y los azotaría con escorpiones. En nuestra lección de hoy, su dura respuesta conduce a la rebelión. Las tribus del norte dicen que ya no tienen una porción de la casa de David.

Esto marcó efectivamente la división del reino debido a su sentimiento de ser abandonados y maltratados por el nuevo rey, quien se negó a escuchar sus súplicas de cargas más ligeras; esencialmente significa que no se consideraban parte del linaje de David y no serían gobernados por Rehoboam. Las tribus se rebelaron contra la casa de David y retiraron su lealtad a Roboam. Ya no pertenecen juntos como una nación bajo un solo gobierno. La frustración y la ira del pueblo causan división y conflicto, y le dicen a la casa de David que se las arregle por sí misma. Enfurecidos por la negativa de Roboam a aligerar sus cargas, rechazan su gobierno y declaran a Jeroboam como su rey, Roboam intenta poner fin a la rebelión, pero resulta en la muerte de su recaudador de impuestos, Adorniam. Se produce una división después de que el pueblo, enfurecido, apedrea a Adorniam hasta la muerte, lo que significa su ruptura completa con la dinastía davídica y su decisión de establecer un nuevo liderazgo bajo Jeroboam. Israel se rebela, dividiendo efectivamente al Reino Unido en dos, Judá en el sur bajo Roboam e Israel en el norte bajo Jeroboam. Al igual que Moisés, Jeroboam saca a las tribus de Israel de la esclavitud y las lleva al desierto al norte de Jerusalén. Esto marcó la división del reino israelita, con Judá permaneciendo leal a la línea davídica y el resto de las tribus formando el reino del norte de Israel. El envío de Adorniam para recaudar los impuestos, cuando la mente pública estaba en tal estado de hostilidad, fue otra prueba de la falta de buen sentido y de la incapacidad de Roboam para gobernar. Por lo tanto, Israel ha estado en rebelión contra la casa de David hasta el día de hoy. Vemos la mala toma de decisiones de Roboam como el catalizador de la división. Nótese que el texto implica que la mano soberana de Dios en este evento tuvo una consecuencia de los pecados anteriores de Salomón y del plan predeterminado de Dios. Cuando Roboam movilizó tropas para luchar contra las tribus del norte, el profeta Semaías intervino y entregó el mensaje de Dios, afirmando que la división era del Señor y que no debían ir a la guerra contra su propio pueblo, por lo que regresaron a casa sin participar en la batalla. Esta fue una gran y humilde sumisión, tanto en Roboam como en sus oficiales, para renunciar, a la demanda del profeta, a una guerra que pensaban que tenían buenos motivos para emprender. Cuando leemos cuidadosamente el versículo 15, vemos que este fue un giro de los asuntos causado por el Señor para que Él pudiera cumplir su palabra. No se trata de un accidente fortuito. Este no es el reino que se descarrila. Este evento fue provocado por el Señor para que pudiera cumplir una profecía anterior con respecto a la división de Israel. El enfoque de este texto no está en la estupidez de Roboam, sino en la soberanía de Dios. En 1 Reyes 12:15, el giro de los acontecimientos fue del Señor y significa que, si bien la división del reino israelita fue un resultado directo de la mala toma de decisiones del rey Rehoboam, de una manera misteriosa en la que debemos creer sin dudarlo, Dios estaba en todo. En última instancia, Dios tenía el control de la situación, permitiendo que los eventos se desarrollaran como un cumplimiento de la profecía y una consecuencia del orgullo y la negativa de Roboam a escuchar las súplicas del pueblo y los pecados de Salomón; esencialmente, Dios usó la insensatez humana para llevar a cabo Su plan predeterminado.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Brenda F. Moore

Lección VI

Fecha: 9 de febrero de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 12:25-33

Corrupción de las prácticas de adoración

Objetivo de la lección: Dios usa nuestros pecados para Su gloria y Su propósito. Esto no significa que debamos participar activamente en el pecado porque Dios puede cumplir su voluntad con o sin nosotros.

Ábrela

1. ¿Cómo puedes asegurarte de que tus acciones estén motivadas por la fe y la integridad en lugar de por el miedo y la inseguridad?
-

Explóralo

1. ¿Cuál fue la primera ciudad que Jeroboam fortificó después de convertirse en rey?

2. ¿Qué solución implementó Jeroboam para impedir que el pueblo fuera a Jerusalén?

3. ¿Dónde colocó Jeroboam los becerros de oro?

4. ¿Qué hizo Jeroboam para establecer un nuevo sistema religioso en Israel?

Estudio de palabras:

Fortalecido (versículo 25):

Palabra hebrea: בָּנָה (banah)

Significado: Construir, establecer o fortificar.

Santuarios (versículo 31):

Palabra hebrea: בָּמָה (bamah)

Significado: Lugar alto, santuario o lugar de culto.

Resumen: Vemos en la lección de hoy a Jeroboam reinar, después de la división del reino israelita. Él teme que si el pueblo de sus diez tribus de Israel va al templo del Señor para ofrecer sacrificios, que está en el gobierno de Roboam en Judá, él perderá el control y el corazón del pueblo regresará a Roboam como su rey y él será asesinado. Este es un caso de absolutamente ninguna confianza en las promesas de Dios. No cree que Dios hará una dinastía a través de él o que el Señor estará con él. Cuando hay miedo y falta de confianza, nos desmoronamos y comenzamos a tomar todos los asuntos en nuestras propias manos. Recuerden que ir a Jerusalén, al templo del Señor, fue ordenado por el Señor. Esto es lo que se suponía que debía hacer la gente. Pero no confía en el Señor e inmediatamente tiene miedo de lo que hará la gente si no hace algo para evitar que vayan a Jerusalén. Debido a las inseguridades de Roboam, desarrolla una nueva forma de adoración y termina cometiendo idolatría cuando estableció dos becerros de oro, uno en Betel, en la frontera sur de su reino, que pertenecía a la tribu de Benjamín, y otro en Dan, en la parte norte del reino para que el pueblo lo adorara. Dan y Betel están en la cima y en la parte inferior de la nación. De esta manera, a todos les resultará mucho más fácil adorar a Dios porque no tienen que viajar tan lejos. No tienen que ir hasta Judá. Pueden quedarse donde están, viajar una distancia mucho más corta y adorar a Dios de esta manera.

Jeroboam consolidó su poder diciéndole al pueblo que sería demasiado inconveniente para ellos viajar al templo de Jerusalén. Nótese que Jeroboam no declara que están rechazando al Señor o la adoración de él. Más bien, esta será la nueva y mejor manera de adorar al Señor. Esto creó una religión falsa para impedir que su pueblo viajara a Jerusalén para adorar en el templo del Señor. De hecho, Jeroboam toma prestadas las palabras que Aarón, el sumo sacerdote, dijo cuando hizo el becerro de oro en el Monte Sinaí. Él dice en el versículo 28: "Aquí están tus dioses, oh Israel, que te sacaron de la tierra de Egipto", Éxodo 32:4. No están diciendo que vamos a dejar al Señor y volvernos a otros dioses. Más bien, esta será la forma en que adoraremos al Señor. Es asombroso que la gente no vaya en contra de Jeroboam o rechace lo que Jeroboam está haciendo. No se quejan ni dicen que no les importa la comodidad. ¡Queremos adorar al Señor! De la manera que Dios exige. Entonces, en el versículo 30 vemos al pueblo de Israel seguir adelante y adorar en los lugares más convenientes. Debemos recordar que lo fácil no siempre es lo mejor, o a la manera del Señor. Si tomamos decisiones basadas en la conveniencia, entonces nos vamos a alejar de lo que Dios quiere para la adoración. Por supuesto, este acto es un punto de inflexión importante en la historia de Israel que conduce a una mayor decadencia espiritual y desobediencia hacia Dios. Como si esto no fuera suficiente, Jeroboam cometió más corrupción al abandonar las costumbres y las creencias. Instala sacerdotes no levíticos. Exilió a los levitas, la tribu sacerdotal establecida por Dios, e instaló en su lugar un sacerdocio de su propia elección. Al establecer un nuevo sacerdocio, Jeroboam nombró sacerdotes que no eran levitas, quienes atenderían y administrarían la nueva religión. Sus acciones fueron motivadas por el temor de perder la lealtad de las tribus a Roboam y en su deseo de poder crea una nueva fiesta y cambia el día santo moviéndolo del séptimo mes al octavo; estableciendo un día festivo el día 15 del octavo mes para competir con la Fiesta de los Tabernáculos, y dirige la adoración él mismo, violando directamente los mandamientos de Dios. La Biblia deja claro que Jeroboam tiene una gran responsabilidad por iniciar deliberadamente una religión falsa y sentar un precedente tan malvado para los reyes de Israel que le sucedieron. Jeroboam permaneció infame mucho después de su muerte, las Escrituras lo etiquetaron repetidamente como alguien que "hizo pecar a Israel". Tales cambios graduales suelen ser el patrón de la apostasía, y siempre debemos estar en guardia contra ella. Esto no quiere decir que nunca debemos cambiar o crecer en entendimiento a medida que Dios nos aclara la verdad bíblica. Es absolutamente necesario. Pero debemos ser extremadamente cuidadosos de "probar todas las cosas" de acuerdo con la Palabra de Dios y "aferrarnos" a lo que reconocemos que es Su verdad claramente revelada y Su voluntad para nuestras vidas.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Brenda F. Moore

Lección VII

Fecha: 16 de febrero de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 13:1-10

Mandamiento del Hombre de Dios

Objetivo de la lección: Enfatizar la importancia de obedecer los mandamientos de Dios y las consecuencias de la desobediencia.

Ábrela

1. ¿De qué maneras puedes practicar la integridad en tu vida diaria, especialmente cuando te enfrentas a tentaciones u ofertas que pueden alejarte de tus valores?
-

Explóralo

1. ¿Quién envió al hombre de Dios a Betel, y cuál era su misión?

2. ¿Qué profecía declaró el hombre de Dios contra el altar de Betel?

3. ¿Cómo reaccionó el rey Jeroboam a la profecía del hombre de Dios, y qué le sucedió?

4. ¿Qué pasó con el altar después de la profecía del hombre de Dios?

Estudio de palabras:

Marchitado (versículo 4):

Palabra hebrea: יָבֵשׁ (yabesh)

Significado**: Secar, marchitar o quedar paralizado.

Intercede (versículo 6):

Palabra hebrea: חָלָה (chalah)

Significado: Suplicar, suplicar u orar.

Resumen: Nos encontramos con una narración dramática que involucra a un profeta de Judá que entrega una profecía desde el altar del rey Jeroboam en Bet-el. El hombre de Dios anuncia que un futuro rey llamado Josías profanará este altar quemando huesos humanos en él. Para confirmar la autenticidad de su profecía, declara que el altar se partirá en pedazos y las cenizas se derramarán. Cuando el rey Jeroboam reacciona ordenando el arresto de los profetas, su mano se marchita y queda inutilizable. Este evento milagroso seguido por la división del altar demuestra el poder de Dios, junto con la validación del mensaje del profeta. En un momento de desesperación, Jeroboam le pide al profeta que ore por la restauración de su mano, que le es concedida mostrando la misericordia de Dios. A pesar de la invitación del rey y de su ofrecimiento de recompensa, el profeta se niega a cenar con él porque se adhiere estrictamente al mandato de Dios de no comer ni beber en Bet-el y de regresar por una ruta diferente.

El poder y la autoridad de Dios siguen siendo primordiales, validando la verdadera profecía a través de señales milagrosas. Su disposición a mostrar misericordia cuando se la busca genuinamente se puede ver en la curación de la mano de Jeroboam. Estas lecciones nos recuerdan que debemos permanecer fieles y obedientes a la palabra de Dios, confiar en Su máxima autoridad y buscar Su misericordia con sinceridad. Esta lección también sirve como un poderoso recordatorio de que nuestras acciones y decisiones deben alinearse con los mandamientos de Dios, reflejando integridad y compromiso en nuestra vida diaria.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Victor Kirkpatrick

Lección VIII

Fecha: 23 de febrero de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 13:11-22

Engaño del Viejo Profeta

Objetivo de la lección: Resaltar la importancia de discernir los verdaderos mensajes de Dios y los peligros de ser descarriado por los falsos profetas.

Ábrela

1. ¿Qué medidas puedes tomar para evitar engañar a los demás y cómo puedes alentarlos a seguir fielmente la senda de Dios?
-

Explóralo

1. ¿Quién oyó hablar de las acciones del hombre de Dios en Betel y decidió encontrarse con él?

2. ¿Qué invitación extendió el anciano profeta al hombre de Dios, y cuál fue la respuesta inicial?

3. ¿Cómo convenció el viejo profeta al hombre de Dios para que regresara con él?

4. ¿Qué hizo el hombre de Dios después de ser engañado por el viejo profeta?

Concepto cultural:

Hospitalidad y normas sociales:

La hospitalidad era un valor cultural importante en las antiguas sociedades del Cercano Oriente. Invitar a alguien a la casa de uno para comer era una práctica común para mostrar respeto y construir relaciones.

La invitación del viejo profeta al hombre de Dios para que coma y beba en su casa refleja esta norma cultural. Sin embargo, el rechazo del hombre de Dios basado en el mandato de Dios demuestra la tensión entre las expectativas culturales y las instrucciones divinas.

Resumen: Es crucial verificar los mensajes y la orientación, incluso si parecen provenir de fuentes confiables. Esto es extremadamente importante, especialmente cuando se alinea cualquier guía con la palabra de Dios. Adherirse a las instrucciones de Dios es primordial, incluso frente a argumentos convincentes que tienen el potencial de llevarnos por mal camino. Cuando nos desviamos de los mandamientos de Dios, las consecuencias de nuestras acciones pueden tener repercusiones graves y significativas. Es esencial permanecer alerta y fiel en seguir la guía de Dios. La manera más segura para nosotros, como creyentes, de hacer esto es estudiar y leer la palabra que Él ha provisto para nosotros. A nosotros, como creyentes, se nos anima a ser perspicaces, firmes y fieles en nuestra obediencia a Dios. La narración de esta lección nos recuerda las posibles trampas del engaño y la importancia de una fe inquebrantable que proviene de leer, estudiar y confiar en Dios y Su palabra.

Un segundo profeta vivía en Bet-el y era anciano. En algunos casos, la vejez puede hacer que uno sea perezoso y complaciente. Su complacencia es sugerida por su disposición a residir en el territorio del rey apóstata. A pesar de que el viejo profeta había pecado en su engaño al joven profeta, la palabra del Señor vino a él de nuevo para anunciar el destino del profeta más joven. Esta es una lección para nosotros, que nos hace saber que incluso si caemos en el pecado, el Señor no ha terminado con nosotros. Él nos usará y todavía puede usarnos. Mantener la integridad y la responsabilidad en nuestras acciones es esencial. La historia anima a los creyentes a mantenerse firmes en sus convicciones y en las instrucciones que reciben de Dios, en lugar de sucumbir a las presiones externas o al engaño.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Victor Kirkpatrick

Lección IX

Fecha: 2 de marzo de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 13:23-34

La desobediencia y sus consecuencias

Objetivo de la lección: Mostrar las graves consecuencias de la desobediencia y la importancia de adherirse a los mandamientos de Dios, incluso después de haber sido engañado.

Ábrela

1. ¿Cómo puedes asegurarte de que permaneces fiel a los mandamientos de Dios aun cuando sea difícil o cuando otras personas traten de persuadirte de lo contrario?

Explóralo

1. ¿Qué le sucedió al hombre de Dios después de salir de la casa del viejo profeta?

2. ¿Cómo reaccionaron las personas cuando vieron al hombre del cuerpo de Dios y al león de pie junto a él?

3. ¿Qué hizo el anciano profeta cuando se enteró de la muerte del hombre de Dios?

4. ¿Qué razón dio el anciano profeta para querer ser enterrado junto al hombre de Dios?

Concepto cultural:

Simbolismo de los lugares de enterramiento:

Los sitios de entierro a menudo tenían un significado simbólico, representando el linaje familiar, el honor y el recuerdo. Ser enterrado en la misma tumba que otra persona podría simbolizar una conexión o un legado compartido.

Resumen: Después de que el hombre de Dios desobedece el mandato de Dios al comer y beber en Bet-el, emprende su viaje a casa. En el camino, es asesinado por un león. La muerte del hombre de Dios por un león es una consecuencia directa de su desobediencia al mandato de Dios. A pesar del engaño, el fracaso del hombre de Dios en adherirse a las instrucciones de Dios resultó en su muerte. Esto demuestra la seriedad de los mandamientos de Dios y la importancia de la obediencia estricta. El león, a menudo visto como un símbolo de poder y juicio en la literatura bíblica, actúa como el instrumento de Dios para llevar a cabo el castigo. El hecho de que el león no se comiera el cuerpo ni atacara al burro significa que esto no fue un suceso natural, sino un acto deliberado de juicio divino. La presencia del león y el burro de pie junto al cadáver, intactos, servía de señal a los transeúntes y a la comunidad en general. Esta escena inusual subrayó la gravedad de la desobediencia del hombre y sirvió como un testimonio público de las consecuencias de no seguir los mandamientos de Dios. Este acontecimiento proporcionó una poderosa advertencia a otras personas sobre la importancia de obedecer la palabra de Dios y las posibles consecuencias de ser engañados o desobedecer las instrucciones divinas. Reforzó la necesidad de discernimiento y fidelidad.

El hombre de Dios fue enviado con una misión específica, al igual que Jesús fue enviado con una misión divina. La importancia de la obediencia a los mandamientos de Dios es paralela a la perfecta obediencia de Jesús a la voluntad del Padre, incluso hasta la muerte. La desobediencia del hombre de Dios lo llevó a la muerte, sirviendo como un recordatorio de que Jesús llevó el juicio por la desobediencia y los pecados de la humanidad en la cruz (Isaías 53:5). El león como instrumento de juicio puede ser visto en términos cristológicos como un símbolo del juicio divino. A Jesús se le conoce como el León de la tribu de Judá (Apocalipsis 5:5), que ejecuta el juicio pero también trae la redención. El león que está junto al cuerpo sin devorarlo muestra control y autoridad, señalando la autoridad de Jesús sobre la vida y la muerte (Juan 10:17-18). La muerte del hombre de Dios fue un acontecimiento público, presenciado por otros, que pone de relieve las consecuencias de la desobediencia. De manera similar, la crucifixión de Jesús fue un evento público, presenciado por muchos, que significaba la consecuencia del pecado y la provisión de la salvación (Lucas 23:48).

Objetivo y resumen de la lección escrito por Victor Kirkpatrick

Lección X

Fecha: 9 de marzo de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 14:1-9

El engañoso complot de Jeroboam

Objetivo de la lección: Comprender las consecuencias de la desobediencia a Dios y reconocer la importancia de permanecer fieles a Dios en nuestras vidas.

Ábrela

1. ¿Qué pasos puedes tomar para buscar el arrepentimiento y enmendar cualquier mala acción, sabiendo que Dios desea un corazón vuelto hacia Él?
-

Explóralo

1. ¿Quién se enfermó en la casa de Jeroboam, lo que lo impulsó a buscar la guía del profeta Ahías?
-

2. ¿Qué mandó Jeroboam a su esposa que hiciera para buscar una profecía de Ahías?
-

3. ¿Qué objetos se llevó la esposa de Jeroboam para presentárselos a Ahías?
-

4. ¿De qué pecados específicos acusó Ahías a Jeroboam?
-

Concepto cultural:

Regalos y ofrendas: El llevar pan y otros artículos como regalos al profeta refleja las prácticas culturales de mostrar respeto y buscar favor. También indica la seriedad con la que Jeroboam abordó la situación.

Sinopsis: Jeroboam, el primer rey del reino del norte de Israel, se enfrenta a una crisis. Su hijo Abías cae gravemente enfermo, por lo que Jeroboam busca una palabra profética sobre el destino de su hijo. Jeroboam instruye a su esposa para que se disfrace y visite al profeta Ahías en Silo, quien previamente había profetizado el ascenso de Jeroboam al poder. A pesar de su disfraz, Ahías, ahora anciana y ciega, es advertida por el Señor acerca de su visita. Cuando ella llega, Ahías entrega una terrible profecía de Dios. Reprende a Jeroboam por sus graves pecados, incluyendo llevar a Israel a la idolatría y abandonar los caminos del Señor. A diferencia de David, que siguió los mandamientos de Dios, Jeroboam había hecho otros dioses e imágenes, provocando la ira de Dios. Ahías declara que Dios traerá el desastre sobre la casa de Jeroboam, erradicando a sus descendientes y asegurándose de que su dinastía no perdure. Este pasaje subraya los temas de la omnisciencia divina, las consecuencias de la desobediencia y las graves repercusiones de llevar a una nación a la idolatría y al pecado. Sirve como un severo recordatorio de que el verdadero liderazgo en el sentido bíblico exige fidelidad y adherencia a los mandamientos de Dios. El fracaso de Jeroboam en defender estos principios conduce a su caída, ilustrando el juicio inevitable que sigue a la infidelidad a Dios.

Este pasaje tiene un significado cristológico, ya que destaca temas de comprensión profética y juicio divino que resuenan con el papel de Cristo. Al igual que Ahías, Jesús posee un conocimiento perfecto y discierne la verdad en todas las circunstancias (Juan 2:24-25). El juicio pronunciado contra la casa de Jeroboam es paralelo al papel de Cristo como el juez justo que condena el pecado (Juan 5:22-27). El contraste entre la infidelidad de Jeroboam y la perfecta obediencia de Cristo subraya el ideal de un liderazgo fiel (Juan 10:14-15), enfatizando el llamado a adorar a Dios en espíritu y verdad (Juan 4:23-24). Este pasaje sirve como un poderoso recordatorio de las consecuencias de la desobediencia y el cumplimiento del juicio de Dios a través de Cristo.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Victor Kirkpatrick

Lección XI

Fecha: 16 de marzo de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 14:10-20

Perdición de la casa de Jeroboam

Objetivo de la lección: El estudiante aprenderá sobre la Soberanía del Dios Todopoderoso.

Ábrela

1. ¿Qué tipo de legado quieres dejar a las generaciones futuras?

Explóralo

1. ¿Qué dijo el Señor que le sucedería a la casa de Jeroboam a causa de sus pecados?

2. ¿Qué les sucedería a los que pertenecen a Jeroboam que mueren en la ciudad y a los que mueren en el campo?

3. ¿Qué señal le dio Ahías a la esposa de Jeroboam para confirmar su profecía?

4. ¿Qué dijo Ahías acerca de Abías, el hijo de Jeroboam, en cuanto a su relación con el Señor?

Estudio de palabras:

Corte (Hikhrati):

Hebreo: הִכְרַתִּי (Hikhrati)

Significado: Cortar, destruir o eliminar. Implica una eliminación o erradicación completa.

Contexto: Dios prometió cortar a todo varón de la familia de Jeroboam, lo que significa la destrucción total.

Resumen: La lección de esta semana se centra en la Soberanía del Dios Todopoderoso. A menudo, los creyentes minimizan los juicios de Dios debido a que se encuentran en un estado actual de paz y prosperidad. El pecado tiene grandes consecuencias ante el Creador de los cielos y la tierra. Es un error creer que el Señor no juzgará el pecado. Jeroboam era un rey malvado. De hecho, todos los reyes del Reino del Norte eran malvados. La adoración idólatra era el pecado principal. Jeroboam envió en secreto a su esposa al profeta Ahías para preguntarle sobre el destino de su hijo enfermo Abías. Los nombres son muy similares entre el profeta y el hijo de Jeroboam. A la esposa de Jeroboam se le ordenó que se disfrazara y llevara consigo diez panes, algunas tortas y un frasco de miel para dárselo a Ahías. Jeroboam desconocía la Soberanía del Dios Todopoderoso. El escritor escribe en el versículo 5: "Pero el Señor le había dicho a Ahías: "La mujer de Jeroboam viene a preguntarte por su hijo, porque está enfermo, y tú le darás tal y tal respuesta. Cuando llegue, fingirá ser otra persona". Por lo tanto, Ahías la estaba esperando y le dio los siguientes juicios del Dios Todopoderoso:

- El Señor traerá el desastre a la casa de Jeroboam.
- Hasta el último varón en Israel, esclavo o libre, será cortado. Los perros se comerán a los que mueran en la ciudad y los pájaros se alimentarán de los que mueran en el campo.
- Abías, el hijo de Jeroboam, morirá cuando su esposa ponga un pie en su ciudad. La muerte de este hijo es un morir bíblico por los injustos.
- El pueblo llorará la muerte del niño.
- El Señor se levantará a sí mismo un rey sobre Israel que exterminará a la familia de Jeroboam.
- El Señor herirá a Israel, y serán desarraigados por esta buena tierra que dio a sus antepasados.

Todo esto sucedió debido a su adoración idólatra del dios de los cananeos (los postes de Asera). Las palabras del profeta a la esposa de Jeroboam sucedieron exactamente como Dios Todopoderoso lo había decretado. La lección de esta semana es que el Señor es soberano sobre sus creaciones. Todos los pecados serán juzgados. Incluso para el creyente en Cristo, nuestro pecado será juzgado en el Juicio del Trono de Bema (2 Corintios 5:10). Este juicio no es acerca de la salvación, sino acerca de las recompensas. El pecado en la vida del creyente resulta en la pérdida de recompensas.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Joseph Ellzey, Jr., PhD

Lección XII

Fecha: 23 de marzo de 2025

Pasajes de la Lección: 1 Reyes 14:21-31

La decadencia de Judá bajo Roboam

Objetivo de la lección: El estudiante aprenderá acerca de las terribles consecuencias del pecado.

Ábrela

1. ¿Cómo puede usted asegurarse de que su liderazgo sea fiel a los principios de Dios?

Explóralo

1. ¿Cuántos años tenía Roboam cuando comenzó a reinar, y cuánto tiempo reinó en Jerusalén?

2. ¿Cómo se llamaba la madre de Roboam, y cuál era su nacionalidad?

3. ¿Qué práctica inmoral específica se menciona que estaba presente en la tierra durante el reinado de Roboam?

4. ¿Qué hizo Roboam después de que Sisac tomó los escudos de oro, y dónde se guardaban los nuevos escudos?

Estudio de palabras:

Corrupción moral: La presencia de "prostitutas masculinas en los santuarios" pone de relieve la degradación moral y espiritual de Judá bajo el reinado de Roboam. Este término subraya hasta qué punto el pueblo había adoptado las prácticas detestables de las naciones circundantes.

Resumen: La lección de esta semana se centra en Roboam, el hijo de Salomón. Es el rey de las dos tribus del sur, Judá y Benjamín, que se encuentran en Jerusalén. El reino del sur hizo lo malo a los ojos del Señor, lo que despertó su ira celosa. No te inclinarás ante ellos, ni los servirás, porque yo, Jehová tu Dios, soy un Dios celoso, que visito la iniquidad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta *generación* de los que me aborrecen (Éxodo 20:5). Las tribus de Judá y Benjamín eran culpables de la adoración idólatra del dios de los cananeos. Colocaron postes de Asera en todo monte alto y debajo de todo árbol frondoso. Para empeorar las cosas, comenzaron a participar en actos sexuales detestables como una forma de adoración. El escritor escribe en el versículo 24: "Había en el país prostitutas varones; el pueblo se dedicó a todas las prácticas detestables de las naciones que el Señor había expulsado delante de los israelitas". Los pecados principales eran la adoración idólatra y los hombres que se acostaban con hombres. Estas obras son una abominación delante de Jehová. Como resultado, el Señor permitió que Sisac, rey de Egipto, atacara a Jerusalén. Logró llevarse los tesoros del templo del Señor y los tesoros de los Santos Lugares. Entre los objetos estaba el escudo de oro que Salomón había hecho. Roboam reemplazó los escudos de oro de Salomón con escudos de bronce. Estos escudos se utilizaron para armar a los guardias de Roboam que se encontraban en la entrada del palacio real.

El escritor escribe en el versículo 28: "Cada vez que el rey iba al templo de Jehová, los guardias llevaban los escudos, y después los devolvían a la sala de guardia". Uno puede ver rápidamente las consecuencias de la adoración idólatra y el pecado detestable. El Señor castiga el pecado. Nadie está exento. Esta es la razón por la que Dios el Padre envió a su Hijo, Jesucristo. Él ha pagado el castigo por nuestros pecados. Cristo sacrificialmente dio su vida por el mundo (Juan 3:16, 10:18; 1 Juan 3:16; Gálatas 1:4; Romanos 5:8).

El resto de los acontecimientos están escritos en el libro de los anales de los reyes de Judá. Para el creyente en Cristo, el Libro de los Anales son los libros de 1 y 2 Reyes, 1 y 2 Crónicas. Además, se puede incluir literatura extra-bíblica. Estos libros hacen referencia a la historia de Israel (10 tribus del norte) y de Judá (2 tribus del sur). En pocas palabras, el hecho de que Israel y Judá fueran juzgados por el Dios Todopoderoso no era ningún secreto. Había una guerra continua entre las tribus del norte y del sur. Roboam descansó con sus antepasados y fue sucedido por su hijo Abías. Este Abías no debe ser confundido con el hijo de Jeroboam que murió anteriormente en este capítulo. La lección que debemos aprender en este capítulo es que todo pecado será juzgado por el Dios Todopoderoso. Por eso es importante que compartamos las Buenas Nuevas de Jesucristo. Esta es la única manera de ser liberado de la adoración idólatra y de una vida pecaminosa.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Joseph Ellzey Jr., PhD

Lección XIII

Fecha: 30 de marzo de 2025

Pasajes de la lección: 1 Reyes 15:1-8

El malvado reinado de Abías

Objetivo de la lección: El estudiante estudiará sobre las consecuencias de nuestros pecados y el impacto potencial en las generaciones futuras.

Ábrela

1. ¿Qué medidas puedes tomar para romper los ciclos negativos y asegurarte de que tu corazón esté completamente dedicado al Señor?
-

Explóralo

1. ¿Quién llegó a ser rey de Judá después de Roboam, y cuánto tiempo reinó?
-

2. ¿Cómo anduvo Abiam en su vida, según las Escrituras?
-

3. ¿Qué excepción se menciona en cuanto a la fidelidad de David al Señor?
-

4. ¿Dónde se pueden encontrar el resto de los hechos de Abiam, según la Escritura?
-

Concepto cultural:

Registros históricos y anales: La mención de los registros oficiales proporciona información sobre las prácticas administrativas de los reinos antiguos y la importancia de documentar los eventos históricos.

Conflicto político y militar: La guerra en curso entre Judá e Israel refleja el contexto más amplio de las luchas regionales por el poder y los desafíos que enfrenta el reino dividido.

Resumen: La lección de esta semana se centra en el reinado de Judá del rey Abijam. Es hijo de Roboam, hijo de Salomón. Abiam solo reinó tres años. La Nueva Versión Internacional de la Biblia traduce incorrectamente el nombre hebreo a Abías. La versión King James tradujo correctamente el nombre propio Abiam de la palabra hebreo אבִיָּאָם que se translitera en español a Abiyam o Abijam. Cometió todos los pecados de su padre. El escritor escribe en 1 Reyes 15:3: "Y anduvo en todos los pecados de su padre, los cuales había hecho antes que él, y su corazón no era perfecto para con Jehová su Dios, como el corazón de David su padre".

El rey David es mencionado en los versículos 4-5. El escritor escribe: **4.**Sin embargo, por amor de David, el Señor su Dios le dio una lámpara en Jerusalén, para que levantase a su hijo después de él y afirmara a Jerusalén. **5.**Porque David hizo *lo recto* ante los ojos de Jehová, y no se apartó de nada de lo que le mandó en todos los días de su vida, salvo en el asunto de Urías el hitita". A pesar de que David era un hombre conforme al corazón de Dios, su pecado con Betsabé tuvo graves consecuencias. El principio bíblico presentado en este pasaje enseña que el pecado puede tener consecuencias para las generaciones futuras. Paul Carter, un autor cristiano, escribe: "Los pecados no se transmiten a la siguiente generación, pero las secuelas de nuestro pecado pueden afectar a las generaciones futuras". Las secuelas de los pecados de David son la lucha entre los reinos del norte y del sur. Debido al pecado de David, el profeta Natán le dijo que la espada nunca se apartaría de su casa. Esto comenzó con sus propios hijos y perduró a través de la vida de sus nietos, quienes reinaron como reyes de Judá e hicieron lo malo a los ojos del Dios Todopoderoso. Durante los tres años que el rey Abiam reinó en Judá, estuvo en conflicto con Jeroboam (Reino del Norte).

Abiam fue sucedido por Asa. Su reinado duró cuarenta y un años. Asa hizo lo correcto a los ojos del Señor. La lección que debemos aprender esta semana es sobre la obediencia a la palabra de Dios sin importar el costo. El Señor ha empoderado a cada creyente en Cristo con el Espíritu Santo. El creyente está equipado y capacitado para hacer lo que agrada al Dios Todopoderoso. El pecado tiene graves consecuencias y no quedará impune. Por eso fue necesaria la muerte, sepultura y resurrección de Jesucristo. La sangre de Cristo nos da esperanza, misericordia, gracia y vida eterna ilimitadas con nuestro Dios Trino.

Objetivo y resumen de la lección escrito por Joseph Ellzey Jr., PhD

Redactor Jefe: Terrence Howard

Licenciatura en Biblia y Teología, Tyndale Theological Seminary & Institute, Hurst, TX
Maestría en Estudios Teológicos, Universidad y Seminario Bautista de Louisiana, Shreveport, LA

Editora asistente: Darla Powell

Licenciatura en Estudios Empresariales, Universidad Bautista de Dallas, Dallas, TX
Maestría en Ciencias en Administración, Universidad de Texas A&M, Commerce, TX
Certificación en Consejería Bíblica, Seminario Teológico Bautista del Suroeste, Ft. Worth, TX

Objetivos y resúmenes de las lecciones:

Glendoria P. Boyd

Certificación en Consejería Bíblica, Seminario Teológico Bautista del Suroeste, Ft. Worth, TX
Diploma Bíblico Básico (48 horas), Instituto Teológico Bíblico de Dallas, Dallas, TX
Diploma Bíblico Avanzado (15 horas), Instituto Teológico Bíblico de Dallas, Dallas, TX

Joseph Ellzey, Jr.

Licenciatura en Ciencias en Matemáticas, Universidad de Troy, Troy, AL
Maestría en Biblia y Teología, Tyndale Theological Seminary & Institute, Hurst, TX
Maestría en Justicia Penal, Universidad de Tarleton, Stephenville, TX
Doctorado en Teología Sistemática, Universidad y Seminario Bautista de Louisiana, Shreveport, LA

Víctor Kirkpatrick

Diploma Bíblico Básico (48 horas), Instituto Teológico Bíblico de Dallas, Dallas, TX
Certificación en Consejería Bíblica, Seminario Teológico Bautista del Suroeste, Ft. Worth, TX
Licenciatura en Teología, Integrity Seminary, Red Oak, TX

Brenda F. Moore

Diplomado en Administración de Empresas
Licenciatura en Negocios, Brantley Draughon Business College, Ft. Worth, TX
Certificación de la Escuela de Negocios de la Universidad Wesleyan en Consejería Cristiana
Certificación NACC en Consejería Bíblica, Seminario Teológico Bautista del Suroeste, Fort Worth, TX

Recursos:

El Comentario del Conocimiento Bíblico: Una Exposición de las Escrituras por la facultad del Seminario de Dallas.

La Biblia de los Predicadores y el Sermón, Versión King James, Nueva Biblia Versión King James Aplicación a la Vida Nueva Versión Internacional Comentario y Concordancia Exhaustiva de Strong Lexham Lenguaje figurativo de la Biblia Glosario

Martin H. Manser, Diccionario de Temas Bíblicos: La Herramienta Accesible y Completa para Estudios Temáticos (Londres: Martin Manser, 2009).

Rod Mattoon, *Tesoros de Segunda Corintios*, vol. 1, Serie Tesoros de las Escrituras (Springfield, IL: Rod Mattoon, 2008), págs. 29–30.

Robert Jamieson, A. R. Fausset y David Brown, Commentary Critical and Explanatory on the Whole Bible, vol. 1 (Oak Harbor, WA: Logos Research Systems, Inc., 1997), 211.

Rod Mattoon, Tesoros de 1 Reyes, serie Tesoros de las Escrituras (Springfield, IL: Rod Mattoon, 2003), págs. 22–23.

Diseño gráfico de portada: Dale Allen, D.Min

Todas las ediciones y copias solo con permiso, 2025.